

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil pengamatan, data lapangan dan analisis data yang peneliti lakukan pada Komunikasi Interpersonal orang tua dan anak dalam menentukan Perencanaan karir di SMA N 13 Bekasi, dapat peneliti simpulkan bahwa komunikasi Interpersonal Orang tua dengan anak dalam merencanakan perencanaan karir memegang peranan penting. Ini karna, sebagian besar anak dengan perencanaan karir yang cukup matang memiliki komunikasi interpersonal yang baik dengan orang tuanya. Komunikasi yang berjalan dengan baik yang dimaksudkan adalah adanya Keterbukaan, empati, Sikap mendukung, sikap positif serta kesetaraan dalam berkomunikasi. Dengan berjalannya kelima point tersebut hubungan komunikasi antara orang tua dan anak dapat berjalan dengan efektif.

Sebagian besar Informan peneliti juga seluruhnya sudah menunjukkan keterbukaan terhadap orang tuanya, selain mengkomunikasikan mengenai bidang karir yang dilakukannya, hal lain yang juga dikomunikasikan secara terbuka salah satunya mengenai minat atau kesukaannya pada bidang-bidang tertentu. Saat melewati masa-masa lebih terbuka dengan orang tua, sikap empati dari hubungan orang tua dan anak tersebut juga ikut tumbuh, orang tua yang sebelumnya memiliki perbedaan pendapat dari hal-hal yang dipilih anaknya, perlahan memahami keinginan sang anak dan berakhir setuju. Namun tentunya setelah melewati komunikasi panjang dan lebih mendalam.

Dukungan yang diberikan informan orang tua terhadap anak-anaknya juga sebagian besar sudah terlihat, hal itu bisa dibuktikan dengan beberapa hal yang turut dilakukan Informan orang tua dalam membantu karir anaknya, seperti memfasilitasi dengan tambahan Kursu atau Les atau memberikan Informasi-informasi terbaru pada bidang karir yang dipilih anak. Adanya sikap positif dalam menyikapi keinginan anak dalam hal merencanakan perencanaan

karir juga tampak diteliti dari Informan orang tua. Selain itu yang juga tidak kalah penting adanya kesetaraan yang dibangun dalam komunikasi orang tua dan anak pada penelitian ini juga sudah hampir terlihat seluruhnya pada setiap informan anak ataupun orang tua. Namun yang disayangkan terdapat satu Informan Dhea ananda yang hubungannya dengan orang tua belum terdapat kesetaraan karena Informan orang tua masih dalam tahap mengintervensi keinginannya terhadap perencanaan karir anaknya.

5.2 Saran

Komunikasi antara orang tua dan anak sudah seharusnya terjalin dengan baik baik secara keterbukaan satu sama lain sampai pada tahapan saling berbagi mengenai berbagai hal salah satunya, keinginan anak dalam menentukan perencanaan karir. Oleh sebab itu, diharapkan peneliti selanjutnya dapat meneliti lebih lanjut mengenai Hambatan, Pola asuh dari orang tua, atau bisa juga menggunakan Kusioner agar instrument pengumpulan data yang didapat lebih akurat, sehingga kedepannya temuan penelitian akan lebih bermanfaat bagi pihak-pihak yang membutuhkan.